

Director Propietario EMILIO CORREA URIBE Oficinas e Imprenta CALLE 18 NUMEROS 68 y 70	<h1 style="margin: 0;">EL DIARIO</h1> <h2 style="margin: 0;">CIRCULA TODAS LAS TARDES</h2>	Administrador GONZALO MEJIA E. Se edita en la Tip. VARIEDADES Teléfono Nº 2-6-6
--	--	--

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 29 de 1930. — VIERNES | NUMERO 478

Se descubre una falsificación de billetes del Banco de la República

Bogotá 28.

Se acaba de descubrir una nueva falsificación de billetes del banco de la República, las primeras noticias que se tienen aseguran que en el departamento de Boyacá está el centro de operaciones y que los billetes sorprendidos hasta ahora son tan sumamente buenos que es imposible diferenciarlos de los verdaderos. Los billetes que han sido sorprendidos hasta ahora, todos son de diez pesos oro y de un asombroso parecido con los verdaderos. La policía está desplegando actualmente una verdadera campaña de persecución a los falsificadores y a los elementos, pero no ha sido posible dar con ningún detalle que dé la clave. La falsificación parece que tiene algunas conexiones con las que fueron sorprendidas hace pocos días en Cartagena, Barranquilla y otros puertos.

HACHAS, Machetes, Peinillas lisas y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano

Un formidable telegrama de gran importancia para esta ciudad, a causa de las heladas la cosecha de café del Brasil se perderá en gran parte

Bogotá 28. Comunican de Ríoja-neiro en forma extraordinaria y por conducto de la United Press, que en el estado de Sao Paulo, la sociedad rural y el presidente de ella Benito Sampaio manifestó que a

causa de las últimas heladas que han sido sumamente fuertes, podía garantizarse con absoluta seguridad que la cosecha brasileña de café en el presente año no pasaría en su totalidad de once millones de sacos. Esto es sumamente conveniente para los otros países productores, especialmente para Colombia. La sociedad de agricultores se muestra muy complacida con esta gratísima nueva.

Tuvieron que apelar al Ministro de Gobierno para que les arreglara el pleito

Bogotá 27.

El Gobernador de Antioquia Dn. Camilo C. Restrepo y los secretarios de Gobierno y Hacienda, se han dirigido al Sr.

Ministro de Gobierno, Dr. Restrepo, comunicándole los últimos sucesos políticos de aquella ciudad y el premier del gobierno les ha dicho que con mucho gusto intervendrá en la solución del conflicto, para que se suavicen los graves obstáculos que se han presentado con motivos de nombramientos para subalternos.

La I. P. del departamento de Bolívar en manos del liberalismo

Bogotá 27.

La Dirección de Instrucción Pública de Bolívar ha sido encomendada por el Ministerio de Educación al Dr. Rafal Ricardo, uno de los elementos liberales más avanzados de aquella sección del país. Ha sido sumamente aplaudido este nombramiento.

Dn. Julio Rendón, a última hora manifiesta que no acepta la Alcaldía de Armenia, pues se vendrá a vivir entre nosotros

Armenia 29.

"DIARIO. — Pereira.

Ayer enorme manifestación en honor Julio Rendón para que aceptara la Alcaldía que le fue señalada por la gobernación. Llevó la palabra el admirable orador don Arturo Florez. Julio se negó, manifestando que no aceptaría ningún puesto, pues imposible le es desairar a Pereira, donde también se le había ofrecido el mismo puesto negándose a aceptar.

ARIAS SUAREZ

LACTINA Y POKER

Cervezas de alta calidad

Exíjalas usted en todas partes

La empresa del Teatro Caldas y "El Diario" abren un concurso para premiar con dos entradas a Palco, para las dos funciones de Volga-Volga, a quien acierte en el siguiente concurso:

En los avisos de este periódico van hoy cinco errores, sumamente visibles. En uno hay una V cambiada por otra letra. En otro hay una O que está cambiada así mismo. En otro de ellos hay una L que se varió por otra letra. En uno más hay una G que está reemplazada y finalmente en otro hay una A mal colocada. A la primera persona que antes de las doce del día del

SABADO ENTRANTE
30 DE AGOSTO

nos traiga suficientemente señalados con lápiz los cinco errores, tendrá derecho a un par de boletas para sí y para que lleve otra

persona a la maravillosa representación de la super-serie.

Quedan excluidos en este Concurso los empleados de la empresa de "El Diario."

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle
18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.
CARLOS MORENO A.

TRAPICHES Chattanooga
No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

EL SONETO DE HOY

Tus ojos

Amado: yo no quiero más gloria que tus ojos!
Amado: yo no quiero más luz que tu mirada!
¡Qué me importan las gemas de los ponientes rojos si puedo en tus pupilas mirarme retratada!.....

Que importan, Amado, a mi alma enamorada!
las espinas que clavan en mis pies los abrojos:
los dolores que tienen mi vida atormentada,
se me olvidan, Amado, cuando miro tus ojos.....!

Porque tienen tus ojos atracciones de abismo,
refulgencias de soles, placideces de lago,
y la vida compleja que te anima a tí mismo.....

Me seducen y atraen, porque saben que Judas...
Porque saben que Cristo..... Porque tienen el vago
impudor y el ensueño de las cosas desnudas!.....

MARIBLANCA SABAS ALOMA.

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION

Analisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION
BRIX

99,95
99,95

PUREZA
HUMEDAD

99,95
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás -Químico Analítica- New York - Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundail"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

Con el Sr. Jefe de Tránsito Nacederos Armenia

Vamos a referirnos a la carta que con fecha de ayer dirige el Sr. Jefe de Tránsito (y no de tráfico) al Sr. Director de este Diario y en la cual de nosotros se ocupa, sin que esté en nuestro ánimo provocar polémica de ninguna naturaleza no obstante reconocer sería élla benéfica para el mejor esclarecimiento de los hechos que venimos denunciando y que nos honraría por la calidad del contendor.

Si el Sr. Jefe de Tránsito no quiere reconocernos no solo el derecho, sino la obligación en que estamos como periodistas, de censurar las actuaciones del gerente de una empresa que por ser nacional es nuestra, reconoczcanos al menos el derecho que nos asiste como ciudadanos de una república donde la libre opinión es cánón constitucional. Ningún motivo, así especial, tenemos para atacar *apasionada é impiadosamente* al Sr. Gerente del Ferrocarril Nacederos Armenia, como lo juzga su muy galante defensor y reconocemos que al referirnos a él en nuestros artículos lo hemos hecho en términos quizá demasiado francos, pero estrictamente ceñidos a la verdad. No acostumbramos las medias tintas; ponemos, como dicen, los puntos sobre las íes y llamamos al pan, pan, y al vino, vino.

No tenemos el honor de conocer personalmente al Dr. Ernesto Ramírez, ni hemos sido, ni aspiramos a ser empleados del ferrocarril, para gastarnos afán en atribuir al Sr. Jefe de Tránsito, méritos y virtudes que él mismo dice desconocerse. ¿Tenemos acaso la culpa de que se nos haya informado ser nuestro impugnador magnífico empleado de una empresa cuyo gerente sirvió el puesto sin remuneración alguna, siendo secretario de obras públicas, hasta que se hizo nombrar con 400 del perro pues debía desocupar dicha secretaria y no podía quedarse sin chanfaina tan fiel servidor de la rosca? nos alegramos de que todos los empleados, "desde el gerente hasta el último portero del ferrocarril" trabajen y cumplan con sus deberes; así la empresa volverá a ser como antes modelo de organización económica y fiscal, siempre que su antiguo gerente, encargado hoy del ejecutivo departamental, no se deje presionar por sus cofrades de otro día. Para terminar, réstanos decir al Sr. Jefe de Tránsito que nos ratificamos en nuestro artículo y que no ha sido nuestra intención denigrar de una empresa que goza de todas nuestras simpatías, sino decir a los cuatro vientos, más que todo, lo inmoral que nos ha parecido ver gerenciando nuestros dos ferrocarriles individuos que como secretarios de gobierno y obras públicas debieron de haber sido parte en contratos y otras negociaciones.

EL BRUJO.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Empeza-

ron hoy las audiencias en la causa que por el delito de falsedad y estafa se sigue contra el joven Pastor Duque, a quien se sindicó de un delito cometido en perjuicio de su tío don Andrés Duque, conocido capitalista.

En la mañana de hoy comenzaron las audiencias en el Juzgado Superior, en la causa que por el delito de falsedad y estafa se sigue contra el joven Pastor Duque, a quien se sindicó de haber cobrado un cheque por la suma de 3.000 pesos oro en el Banco de Bogotá de esta ciudad y en perjuicio de su tío don Andrés Duque, conocido capitalista pereirano.

Los hechos que se denuncian tuvieron lugar en esta ciudad a fines del año pasado y al rededor de ellos se hizo una leyenda llena de curiosos detalles y de inquietantes sospechas sobre ciertos personajes cuyos continuos encuentros con la justicia, hicieron que cayera la duda sobre ellos. Pero el único que ha permanecido detenido por muchos meses y que ha sido llamado a juicio con intervención del jurado,

ha sido el joven Duque, que hoy se sienta en el banco de los acusados.

Defiende al sindicato el doctor Juan Quintero, notable criminalista y abogado que goza de merecida fama. Lleva la voz del ministerio público el doctor José Luis Echeverri y preside las audiencias en su carácter de Juez Superior, el doctor Gilberto Villamizar. El jurado lo componen los siguientes caballeros don Rudesindo Correa, don Ramón Villegas, don Federico Drews, don Arturo Vallejo, don Ricardo Rivera.

Daremos cuenta del veredicto en nuestra edición de mañana.

VOLGA-VOLGA

Nuevos Alcaldes nombrados ayer por el Sr. Gobernador de Caldas

Para Aguadas señor Carlos Jaramillo Mejía. Para Mistra-tó señor Teodoro Mejía Tobón. Para Victoria señor José Vicente Uribe. Para Armenia señor Julio Rendón E.

En el día de hoy serán designados los alcaldes que faltan que son al rededor de unos 25, pues ya hay al rededor de 15 nombrados.

"La Virgen Loca"

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

COMENTARIOS

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Jenaro Niño Nieto ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

QUIERE UD. EMBELLECE SU CASA ?

EL ALMACEN

"EL BUEN PINTOR"

se encarga de la decoración moderna y elegante de los muros de su casa, imitando papeles de lino, seda, etc. Tenemos el más bello surtido de cartulinas.

Sólo cobramos el trabajo una vez terminado y a su entera satisfacción.

LLAME AL TELEFONO No. 4-0-0

Comentarios sin gracia

-XXVIII-

"El Tiempo" tiene una sección de comentarios que se llama "Hoy", servida por el talento permanente de Alberto Lleras Camargo, pero hay algunos verdaderamente malos, tan malos como todos los que publicamos aquí, para muestra va un botón:

"El representante Restrepo ha aconsejado el papel moneda... Pero en un país donde todo el mundo firma vales el papel moneda es una redundancia."

Estamos de acuerdo, en un país en donde todo el mundo firma los vales... pero no los paga.

ooo

Sobre la muy simpática ciudad de Aguadas, una de las más importantes del departamento, voló un avión, por primera vez... El avión debió haber sido blanco "con cinta negra", es decir un avión agua deño."

Son cosas que no se discuten.

ooo

La rosea... es la palabra favorita, la palabra de moda, la palabra sagrada... la palabra...

Y en resumidas cuentas eso de la "rosca" para calificar como que la formen ciertas gentes, es una farsa necia e imbecil.

Se busca la capacidad de un individuo para un puesto y al ¡¡¡la rosea!!!

(Qué miedo...no...)

ooo

San Pacho, el ilustre pueblo de San Pacho, antiguamente llamado San Francisco, ahora - con esto del modernismo - Chinchiná, pero ahora y siempre San Pacho, dará al señor gobernador unos cincuenta o sesenta candidatos para la alcaldía de tan simpática tierra, en donde son mayoría los sordos, según las malas lenguas.

Tiene solucionado el problema de los alcaldes el señor Gobernador. Coja los cincuenta candidatos que dará Chinchiná,

na, escoja de entre ellos cuarenta y dos, nómbrelos para los respectivos municipios de Caldas y listos..... (No les cuesta nada la receta).

PEPE VERDADES

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO,

Un auxilio preciso para la carretera a Tatamá

Santuario, (Tatamá) 20 de agosto de 1930.

Sr. Director de "El Diario"

Pereira:

Muy señores nuestros:

Quizá ya estén Uds. enterados que este municipio está empeñado en la construcción de un ramal de carretera, que lo unirá a la troncal que el departamento construye de La Virginia a Pueblo Rico y que precisamente, tiene ya contratado hasta el punto donde debe unirse con el ramal de este municipio, contrato que ha de cumplirse a fines del año entrante.

Es pues, de imperiosa necesidad para el progreso de esta población, la construcción del mencionado ramal, a fin de no quedarse a la vera del camino, siempre aislada, teniendo esa vía a seis kilómetros de distancia.

Todos los vecinos de este municipio estamos llenos de entusiasmo para llevar a cabo esta obra con trabajo personal, pues no contamos con fondos para ella; y para poder atender a las pocas obras de arte que esta carretera necesita, hemos de conseguir al-

gunos fondos, con ese exclusivo fin.

Conocedores de su patriotismo, de la simpatía que siempre han dispensado a esta población y de los beneficios que como comerciantes pueden obtener con el mayor progreso de ella, en la que tienen un buen número de clientes, nos atrevamos a solicitarles un auxilio para la obra, que, aun cuando superior a nuestras fuerzas, estamos resueltos a llevar a término.

Para el efecto de las cuotas, nos hemos permitido nombrar colectores en esa ciudad, a los señores Gustavo y Elías Botero.

Anticipándoles nuestros agradecimientos, a nombre de los habitantes de esta población, a quienes representamos, nos suscribimos de Uds. muy atentamente,

Junta pro-carretera.
ANTONIO MEJIA D.
FERNANDO A. PEREZ.
GILBERTO LENIS.

JULIO RENDON AGRADECIDO DE PEREIRA.

Armenia, 26 de agosto de 1930

Emilio Trujillo, Ernesto Villegas, Juan de Dios, Fernando, Abelardo, Pedro, Manmejía. amigos, Diario.

Pereira

Agradecidísimo finísimas, generosas y gallardas atenciones dispensáronme ustedes, ruégoles expresar todo Pereira y destacados amigos mi gran reconocimiento y cariño eterno. Salúdoslos.

JURENDON

Un desafío al campeón de boxeo

Buga, 28 de agosto de 1930
DIARIO.--Pereira

Por conducto a ese Diario desafío a un Match al campeón de esa.

Kid Vanarken

TAPICES de Lana y Yute,
esteras para pisos.
Almacén Americano.

EL CUENTO DE HOY

La ola y la sombra

Por VICTOR HUGO

¡Un hombre al mar! ¡Qué importa! El buque no se detiene por eso. El viento sopla; el sombrero buque tiene una senda trazada que debe cerrar necesariamente. Y pasa.

El hombre desaparece y vuelve a aparecer; se sumerge y vuelve a la superficie: tiende los brazos, pero no es oído; el buque estremeciéndose al impulso del huracán, continúa sus maniobras; los marineros y los pasajeros no ven al hombre sumergido; su miserable cabeza no es más que un punto en la inmensidad de las olas.

Sus gritos desesperados resuenan en las profundidades. Observa aquel espectro de una vela que se aleja. Pero la

vela se aleja, se achica, desesperadamente. Allí estaba él hacía un momento; formaba parte de la tripulación, iba y venía por la cubierta como los demás; tenía su parte de aire y de sol; estaba vivo. Pero qué ha sucedido? Resbaló, cayó. Todo ha terminado.

Se encuentra sumergido en el monstruo de las aguas. Bajo sus pies no hay más que olas que huyen, olas que se abren que desaparecen. Esas olas, rotas y rasgadas por el viento, le rodean espantosamente; los vaivenes del abismo le arrastran; la espuma del agua se agita al rededor de su cabeza; una montaña de olas escupe sobre él; confusas cavernas amenazan devorarlo; cada vez que

'Buena harina da buen pan'

La mejor panadería del Departamento que es "LA VIENE SA" consume únicamente nuestra harina de alta calidad reconocida

FLOR SUPREMA

y por este motivo que sus productos sean los preferidos hoy.

Si es usted panadero, haga lo mismo y progresará su negocio. Si es usted comerciante acredite su negocio pendiendo artículos de primera calidad a precios razonables.

Agencia exclusiva en Pereira Mejía & Velasco.

Industria Harinera de Caldas

PEREIRA -- Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

MAQUINAS DESPULPADO-
RAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y me-
dio, 1 y tres cuartos, 2 y 4.
Cambiamos la que salga mala,
gastos por nuestra cuenta.
Almacén Americano.

**TENEMOS UN COLO-
SAL SURTIDO**

de manteles, papel de colga
dura, toda clase y estilo,
muebles de Viena, catres de
hierro, el surtido más her-
moso en telas de seda.

Nuestros precios no admi-
ten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

AL TELEFONO 583

Puede Ud. llamar para lo
que se le ocurra relacionado con
el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO"

el cual cuenta con un magnifi-
co servicio de Cantina, Billar-
es y Comedor.

A este mismo teléfono llame
cuando necesite la
AGENCIA MORTUORIA
mejor de la ciudad.

Visite el **HOTEL MODERNO**.
Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8
El Propietario.

JUAN TRUJILLO

MAQUINAS No. 44 para
caña marca Chattanooga con
motor de 6 H. P., equipos com-
pletos.

Almacén Americano.

**Botica
BLANCA**

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVU-
LOS, SUPOSITO-
RIOS y esteritizacio-
nes en general.

Unica agencia del mara-
villosa Jarabe FLAMAND
contra las toses rebeldes.
Cromógeno, el mejor re-
medio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

SE ARRIENDA una casa
moda, muy central.
Llame al Teléfono. 3-5-5

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue
por mayor y al menudeo en el Almacén de los se-
ñores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

**Match de aje-
dréz**

Estado hoy 29 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª. P. 4 R.	2ª. P. 3 A. D.
3ª. P. 4 D.	4ª. P. 4 D.
5ª. P. 5 R.	6ª. A. 4 A.
7ª. A. 3 D.	8ª. A. x A.
9ª. D. x A.	10ª. P. 3 R.
11ª. P. 4 A. R.	12ª. P. 3 C. R.
13ª. C. 3 A. R.	14ª. P. 4 T. R.
15ª. P. 3 C. D.	16ª. C. 3 T. R.
17ª. P. 4 A. D.	18ª. P. 3 C.
19ª. P. 3 T. D.	20ª. A. 2 R. R.
21ª. C. 3 A. D.	22ª. P. 4 T.
23ª. Enroque	24ª. T. 2 D.
25. P. x P.	26. P. A. x P.
27. C. 5 C. D.	28. T. 2 C.
29. T. D. 2 T.	30. C. D. 3 A.
31. P. 3 C. R.	32. C. 2 T.
33. P. 3 T. R.	34. C. x C.
35. D. x C. Jaque	36. D. 2 D.
37. D. 3 D.	38. T. 2 A.
39. T. 2 C. R.	40. C. 4 A.
41. A. 2 C. D.	42. Enroque
43. P. 4 C. R.	44. C. 2 C.
45. C. 1 R.	46. R. 2 T.
47. C. 2 A. D.	48. P. 4 A. R.
49. P. toma el paso.	50. T. P.
51. C. 3 Rey	52. A. 3 R.
53. T. D. 2 A. R.	54. T. 1 A. R.
55. P. 5 A. R.	56. P. R. to- ma P.
57. P. toma P.A.	58. P. toma P.
59. C. toma P.D.	60. T. 3 A. L.
61. T. 2 C. R.	62. A. 7 T. Jaque
63. R. Toma A.	64. D. toma C.
65. D. 3 C. R.	66. T. 2 A. R.
67. T. 1 R.	68. T.D. 3 A. Rey
69. R. 5 Rey	70. T. 5 Rey
71. D. 3 D.	

SE ALQUILA

La magnífica quinta de vera
neo "El Vergel", cercana a la
ciudad, a siete cuadras de la
estación de Ferrocarril. Tiene
luz, agua del acueducto y telé-
fono automático.

Entenderse con Alejandro
Jaramillo G.
Teléfono 4-3-2

se sumerge descubre princi-
pios llenos de oscuridad; una
vegetación desconocida le su-
jeta, lo enreda los pies, le a-
traz: siente que va a connatu-
ralizar con el abismo, que for-
ma ya parte de la espuma, que
las olas se echan de una en o-
tra; debe toda su amargura; el
océano se encarniza con él pa-
ra ahogarle, la inmensidad jue-
ga con su agonía. Parece que
el agua se ha convertido en o-
dio.

Pero lucha todavía. Trata de
defenderse, de sostenerse; ha-
ce esfuerzos. nada. ¡Pobre
fuerza agotada ya, que comba-
te con lo inagotable! ¿Dónde
está el buque? Allá a lo lejos.
Apenas es ya visible en las pá-
lidas tinieblas del horizonte.

Sopla el viento y la espuma
le cubre.

Alza la vista; ya no divisa
más que la lividez de las nu-
bes. En su agonía asiste a la
inmensa demencia del mar.
La locura de las olas es su su-
plicio; oye mil ruidos inauditos
que parecen salir de más allá
de la tierra, de un sitio desco-
nocido y horrible.

Hay pájaros en las nubes lo
mismo que hay ángeles sobre
las miserias humanas; pero
¿qué queden hacer por él? E-
llos vuelan, cantan y se cier-
nen en los aires, y él agoniza;
se ve ya sepultado entre dos
infinitos; el cielo y el océano,
este su tumba, aquel su mortaja.

Llega la noche; hace algunas
horas que está nadando, sus
fuerzas se agotan ya; aquel
casco lejano donde hay hom-
bres, ha desaparecido; se su-
merge, se estira, se enrosca;
ve debajo de sí los indefinibles
monstruos del sufrimiento,
grita.

Ya no lo oyen los hombres.
¿Dónde está Dios? Llame; ¡So-
corro, socorro! llama sin cesar;
pero nada en el horizonte, na-
da en el cielo.

Implora al espacio, a la ola,
a las aguas, al escollo; todo es-
tá sordo. Suplica a la tempe-
stad, el tumulto tempestuoso y
ciego; el movimiento indefini-
do de las terribles olas; den-
tro de sí el horror y la fatiga;
debajo de sí el abismo sin un
punto de apoyo. A su imagina-
ción se presentan las aventu-
ras tenebrosas del cadáver en
medio de la sombra ilimitada.

El frío sin contacto alguno
le paraliza. Sus manos se cris-
pan y se cierran, y cogen al
cerrarse, la nada. Vientos, nu-
bes, torbellinos, estrellas, ¡to-
do es inútil! ¿qué hacer? El
desesperado se abandona; él q'
está cansado toma el partido
de morir, se entrega a la suer-
te y rueda para siempre en las
lúgubres profundidades del se-
pulcro.

¡Oh destino implacable de
las sociedades humanas, que
perdéis a los hombres y a las
almas en vuestro camino!

¡Océano en que cae todo lo
que deja caer la ley! Siniestra
desesperación de todo auxilio!
¡Muerte moral!

La mar es la inexorable no-
che social en que las penalida-
dades arrojan a sus condena-
dos. La mar es el gran misterio.

El alma naufragando en es-
te abismo puede convertirse
en un cadáver.

¿Quién lo resucita?

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Fa-
cultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

La Vida Social



Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....



DN. HERACLIO DUQUE go nuestro, a quien despedimos con toda atención.

En la ciudad de Manizales falleció ayer de manera casi repentina, el noble anciano don Heraclio Duque uno de los viejos servidores del departamento en altos puestos de administración departamental. En viamos a su apreciable familia la voz conmovida de nuestro pesar.

SR. PERSONERO:
Nuevamente llamamos la atención de usted para que se sirva ordenar el arreglo de las paredes de la casa de las Hermanas, en donde funciona la escuela del centenario. Es una vergüenza que las gentes que llegan a Pereira, observen ese vetusto caserón cayéndose de mugre. Atienda los reclamos de la prensa, siquiera una vez, señor Personero.

ALCALDE DE MONTENEGRO

"LA VIRGEN LOCA"

TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 28)

Sabemos que ha sido designado para ocupar ese puesto, el apreciado amigo don Eduardo Sepúlveda, quien residió entre nosotros y actualmente ocupa el puesto de notario principal del Circuito de Montenegro. Veríamos muy complacidos que resultara esta acertada designación pues ella sería de gran conveniencia para los intereses sociales de Montenegro.

- Alvarez Antonio
- Arango Amelia
- Alvarez Tulio
- Barreneche Pedro
- Gutiérrez Margarita
- Gutiérrez Enrique
- Hosnan
- Wunmanejo Wenceslao
- Ospina Macaria
- Parra Julia
- Roque Pacho
- Restrepo Rosalía
- Sáenz Tulia
- Valencia Dolores

DN. JUAN DE J. CORTES POSADA

el apreciado amigo y cumplido caballero que agencia en el occidente colombiano la prensa bogotana, visita la ciudad en asuntos comerciales. Le presentamos atento y cordial saludo, haciendo votos por que en su corta permanencia en la ciudad tenga muy gratas impresiones.

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 28)

Vagancia	1
Desobediencia	5
Hurto	4
Armas P.	1
Heridas	1

ESPECTACULOS
TEATRO CALDAS

HOY
VIERNES POPULAR.

"LA NOVIA ROBADA"

SABADO

Lo esperado.

VOLGA-VOLGA

DOMINGO

Regio matinee por el ídolo de los públicos, Hari Carey:
"HERENCIA DEL BANDIDO"

NOCHE

desenlace de VOLGA-VOLGA y el noticiero de la posesión del doctor Olaya Herrera.

Señora, Señor

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS

PLINIO GIRON G.

PEREIRA
TELEFONO Nº 4-3-8

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

Almacén Americano.
Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

CORRETAJE COMERCIAL

PEREIRA

CASA COMISIONISTA DE

Cobros, Transportes, Información, Propaganda,
Consignaciones, etc. etc.

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496,
bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Los mártires de la sociedad

Con motivo de un proyecto de ley presentado a la Cámara por el doctor Jorge Eliécer Gaitán sobre "los derechos y garantías de los empleados particulares" y sustentado a la vez por el doctor Saavedra Galindo, nos permitimos reproducir en este diario, un articulo que fué publicado en "La Tribuna" como aplauso a una oferta del doctor Saavedra a la clase media.

"La verdadera desvalida es la clase media: vamos a trabajar por ella, a redimirla, para restablecer el equilibrio social; y a partir el pan nacional proporcionalmente; que no sea él sólo para los extremos, sino también para el centro que es el eje sobre el cual gira el globo del estado." Palabras son éstas, del doctor Saavedra Galindo, tomadas de un magistral artículo publicado en "Relator" quien inspirado en la justicia más filosófica y ecuánime, lanza este grito pujante de honda comprensión hacia la clase media social que es la redentora de todos los tiempos y de todos los medios. El mediocre es el gran crucificado en la dinámica social, él es quien en las horas de silencio, y angustia del pesar exclama como Jesús Hombre en la cruz: "Eli! Eli! lamma sabactani".

Para el mediocre "no hay más piedad que es una, y es aguardar de los extremos ninguna" las luchas, los esfuerzos, y, las desepciones, son su pan cotidiano; ayuda al erario con su sangre, y, muchas veces hurtándole a sus hijitos, el nutritivo líquido rojo, y no hay más gesto compasivo para él que es el de contribuir con él

rico, y, en ocasiones al igual, porque hasta para lo contribuir sirve el dinero; tal es la injusticia humana.

El mediocre aspira a sostener posiciones de abolengo, de talento y de urbanidad social, que no puede, porque en la mayor de las ocasiones, la vanidad impuesta por el acaudalado lo arroja en la vorágine del lujo y el boato.

Para el mediocre, no existe entre nosotros medios de ilustración, porque si con sus dineros se fomentan los planteles de educación, los precios prohibitivos lo excluyen de la participación a que tiene derecho en la ética humana; los valores para él son siempre los mismos, aun cuando las finanzas fluctúen favoreciendo al rico; los derechos fiscales no lo abandonan en las listas de contribuyentes; los decretos municipales de embellecimiento, aseo y urbanización, son en lo general la guillotina del mediocre, porque para él no hay espera.

Para el proletariado ya se ha legislado, y, se le han hecho algunas curaciones del alivio muy relativo, pero para el mediocre... nada.

El grito justiciero que en estos momentos lanza el doctor Saavedra Galindo, repercute en el corazón de medio género humano, que ha sufrido y está sufriendo los tormentos de una vida muriente.

FRANCISCO MEJIA M."

VOLGA-VOLGA

Se dice que el ex-Dictador del Perú Dn. Augusto B. Leguía murió asesinado en el crucero donde se encontraba

Bogotá 27.

Ha causado enorme sensación en esta ciudad las noticias que trae el cable, como procedentes de fuente muy digna y seria, según las cuales por las últimas informaciones procedentes de Buenos Aires y Guayaquil, se dice que a bordo del crucero "Almirante Grau" murió a consecuencia de un ataque de uremia, pero según otras versiones su muerte provino del veneno que le propinaron sus enemigos. Como es natural suponerlo esta noticia ha causado inmensa sensación y en todos los corrillos se comenta la veracidad o la falsedad de ella.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy. Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE **PABLO VILLEGAS V.**

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono N° 2-1-0.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono **5 7 2**

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginegología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHO-RRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Jutiérrez.



'LA VIENESA'

LA MEJOR PANADERIA DEL PAIS.

PROTEJA USTED LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Teléfono No. 5-2-1.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de accesorios,
Almacén Americano.

ADVERTENCIA IMPORTATISIMA

Me permito manifestar al público consumidor de los productos de "LA VIENESA", que vendedor ambulante que no tenga en su vestido bordada la marca de fábrica de la Panadería, ni es vendedor autorizado por mí, ni vende productos de "LA VIENESA".

Esta marca es la misma que llevan todos los empaques y envolturas de pan y demás diversidad de artículos.

Hago esta advertencia por cuanto que de multitud de amigos he estado recibiendo reclamos de que a las casas se presentan vendedores diciendo ser empleados de esta AGENCIA.

Las normas de "LA VIENESA" así también de quien sus-

cribe estarán ceñidas siempre al más estricto cumplimiento de los requisitos de aseo, higiene y en una palabra de cuanto el público demanda para la continuidad progresiva de la simpatía conque desde su principio supo acoger esta industria nacional.

Si usted llama al teléfono de nuestra Agencia situada en la Calle 19, frente al Bar España, le despacharemos a domicilio, cualquier cantidad de parva que le sea menester, así también atenderemos a contratos diarios.

"LA VIENESA" Agencia

ANTONIO MAYA C. Teléfono 5-2-1

10-2

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta dande, CARLOS MORENO A.

CARTEL

El Juez Primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el ejecutivo de Alfredo Vélez contra Ignacio Jaramillo, fue señalado el diez y ocho de septiembre próximo venidero, a la una p. m., para dar principio al remate en pública subasta de los siguientes bienes embargados en esta ejecución:

1º Una casa de habitación, de dos pisos, sita en la calle 20 de esta ciudad, con su solar correspondiente de trece varas de frente por veintinueve de centro y que linda: "al Oriente con la calle 20, al Norte con propiedad de Vicente Osorio G., al Occidente con propiedad de Luis Villegas y al Sur con Federico Uribe". Fue avaluada en la suma de catorce mil seiscientos sesenta y seis pesos con sesenta y seis centavos (\$ 14.676.66) m. l.

2º Otra casa de habitación, de tres pisos situada en la carrera novena de esta ciudad de Pereira, con su solar de ocho varas de frente por ocho varas de centro, que linda: "Por el Sur con la carrera novena, por el Occidente con propiedad de Luis Villegas; por el Oriente con propiedad de Federico Uribe y por el Norte con el solar alinderado antes. Fue avaluada en cuatro mil pesos (\$ 4.000) m. l.

3º Una manga situada también en el área de esta ciudad de Pereira, que linda: "Por el Norte con el Río Otún; por el Occidente con la antigua calle de Obando, hoy calle veinticuatro; por el Sur con la antigua calle de Tacarumbí, hoy carrera tercera y por el Oriente con la antigua calle de Cabal, hoy calle veintitrés." Fue avaluada en la suma de cuatro mil pesos moneda legal (\$ 4.000).

4º Cuatro solares situados en la calle veintitrés de esta ciudad, por los siguientes linderos generales: "Por el Oriente con la citada calle veintitrés; por el Norte con la carrera tercera; por el Occidente con la calle veinticuatro y por el Sur con propiedad de Luis Londoño y Urba no Saavedra".

Fueron avaluados estos cuatro solares en la suma de cuatro mil pesos [\$ 4.000]. m. l.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal. La licitación durará por lo menos dos horas.

Pereira, agosto 27 de 1930,

El Juez 1º del Circuito, JUAN C. CASTRILLON

El Secretario, RAFAEL VALENCIA CABALLERO

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Hapag Kosmos

Compañías Hamburguesas de Vapores

PARA FRANCIA, INGLATERRA, BELGICA, ALEMANIA

MAGDALENA

ORINOCO

Los dos bucos más modernos. Motonaves de 15.000 toneladas, que con 16 nudos por hora hacen la travesía Cristóbal-Cherbourg en 17 días. Los camarotes, todos exteriores, tienen las camas sueltas. Camareros y meseros hablan castellano. Cocina según todos los gustos. Salas para bailar, juegos de diversión, piscina de natación

PROXIMAS SALIDAS DE CRISTOBAL

"GALICIA" el 24 de Agosto
"ORINOCO" el 7 de Septiembre
"MAGDALENA" el 5 de Octubre

Hay conexión Buenaventura Cristóbal con nuestros vapores a precios reducidos

Otras salidas:

PARA EL NORTE:

"CERIGO" el 23 de Agosto
"DURAZZO" el 30 de Agosto
"RHODOPIS" [dir p. Europa] el 4 de Septiembre

PARA EL SUR:

"CARL LEGIEN" el 25 de Agosto
"CERIGO" el 3 de Septiembre
"AMMON" el 5 de Septiembre

Para mayores informes y para la compra de tiquetes, diríjase a la Agencia en Cali:

MAX KANTOROWICZ

Calle 12, Edificio de Roux. Telé. 93-0. Telégrafo: HAMBURG. Agencia general en Buenaventura: HAMBURG. — AMERIKA LINIE DE COLOMBIA. S. A.

El distinguido caballero don Julio Rendón, ha sido nombrado Alcalde de Armenia.



DON. JULIO RENDON

Vemos con suma complacencia como el gobierno departamental de Caldas, ha solucionado el pequeño conflicto que se había presentado en Armenia, por las opiniones diversas que se cruzaban al rededor del nombramiento de la primera autoridad y ha sido designado para este puesto, nuestro excelente amigo el culto caballero y gran ciudadano don Julio Rendón, quien está radicado en aquella floreciente ciudad desde hace muchos años y en el servicio de ella ha puesto todas sus actividades cívicas y sus arrestos de patriota y de progresista incansable.

Nosotros vemos complacidos

en demasía ésta designación y queremos hacer llegar hasta la ciudadanía de Armenia y hasta nuestro excelente amigo don Julio, las muestras de nuestro entusiasmo por este verdadero acierto del gobierno departamental. A los pueblos hay que darles el candidato de sus simpatías para hacer gobierno efectivo y no consultar el querer de dos o tres vecinos, que se asustan siempre ante los arrestos juveniles de los individuos catalogados en en las "célebres audacias menores de treinta años" de que habló Villegas Restrepo.

A la ciudad de Armenia la han complacido.

VOLGA-VOLGA

"LA VIRGEN LOCA"

UNA FIESTA EN EL CUARTEL

"La Virgen Loca"

MATRIMONIO

con motivo de la licencia de parte del personal de la tropa acantonada en esta ciudad, que será reemplazada por un nuevo contingente el primero de septiembre, anoche obsequiaron los oficiales y soldados del regimiento acantonado en esta plaza, con una magnífica cena, servida en honor de un grupo de sus amigos y relacionados. La fiesta revistió caracteres muy simpáticos y los señores oficiales atendieron con toda cortesía a los numerosos invitados.

Ayer contrajeron matrimonio en la ciudad el señor Pablo Manrique y la señorita Carlota Echeverri. Felicidades para la nueva pareja.

"LA VIRGEN LOCA"

DE CARTAGO nos visita el señor Marco Franco, activo agente de negocios en aquella plaza. Lo saludamos con todo cariño.

"La Virgen Loca"

PARA LA TOS Jarabe Flamand

"La Virgen Loca"